
Preso após ameaçar casal em praça pública

Castro terá dia 'sem' campo
em vez de canteiros, banners

a vaga para a Superliga B, a esquipe 
castrense, estreante na competição, 
venceu dois dos quatro confrontos, 
comemora o resultado, e já faz planos 
para o próximo ano.

O MV Selmer/Caramuru/Castro 
volta de Maceió (AL) com o terceiro 
lugar na fase final da Liga Nacional de 
Vôlei, realizado entre os dias 26 e 30 
de agosto. Apesar de não conseguir 

castro conquista bronze
VÔLEI NA LIGA NACIONAL

Ponta Grossa inaugura 
sistema de segurança

Ponta Grossa conta agora com sistema 
de video monitoramento mais moderno, 
com equipamentos de última tecnologia, 
inaugurado nesta segunda-feira pelo pre-
feito Marcelo Rangel e pelo secretário mu-
nicipal de Cidadania e Segurança Pública, 
Ary Lovato.                                       página 3

VIDEOMONITORAMENTO

R$ 545.327,20 foram investidos

EquipE fez história na sua primeira participação na Liga Nacional

D
ivulgação

meta de reduzir  
mortalidade 
materna é 
alcançada

A meta de reduzir em três quar-
tos a mortalidade materna (Objetivo 
de Desenvolvimento do Milênio – 
ODM 5) foi alcançada em 16 dos 
19 municípios que fazem parte da 
Associação dos Municípios dos 
Campos Gerais (AMCG). página 4

atÉ 30%
Gás de cozinha 
fica mais caro a 
partir de hoje

A partir de terça-feira (1º), 
o preço do gás de cozinha será 
reajustado. Os novos valores 
ainda não foram confirmados, 
uma vez que o dissídio coletivo 
da categoria (10% de aumento), 
realizado sempre no início do mês 
de setembro, também pode haver 
aumento de mais 15 a 20% nos 
preços.                         página 5

16 MUNICÍPIOS DA AMCG

deFesa do consUmidor
Microempreendores podem recorrer aos Procons

somEntE três municípios dos 
Campos Gerais não alcaçaram meta

EtJE - gerente geral da Fundação ABC

 página 4

eXPosiÇÃo de Fotos
'Castro de Antigamente' conta história da cidade

 página 5

pREÇo é definido por cada 
estabelecimento de venda

esquema de segurança para
o 16º dia de castro em pauta

Na tarde de segunda-feira (31), autoridades 
se reuniram para tratar do esquema de segurança 
que será empregado durante as festas do ‘Dia de 
Castro’. Entre os dias 4 e 7 de setembro, o Parque 
Lacustre contará com atuação de efetivo da Polícia 
Militar, Civil e Guarda Municipal, além de profissio-
nais que coordenarão o acesso do público. 
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Na quinta-feira (3) a Fun-
dação ABC irá realizar seu 
Dia de Campo, sobre culturas 
de Inverno para assistência 
técnica e agropecuaristas, 
de uma forma diferente. O 
evento, que seria realizado 
na Fazenda Capão do Cipó, 

teve que ser transferido para o 
Parque Lacustre, porque o es-
paço está sendo ocupado por 
integrantes do Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem 
Terra (MST). De acordo com 
o gerente geral da Fundação 
ABC, Eltje Jan Loman Filho, 

o fato de o local do evento ter 
sido alterado não muda o con-
teúdo e o que foi programado 
em termos de informações a 
serem compartilhadas duran-
te o Dia de Campo. “Apenas 
vai ficar mais com cara de 
palestra, porque não teremos 

as culturas para mostrar e, em 
lugar dos canteiros, vamos 
usar banner, mas o caráter 
do evento e a proposta de 
nortear e passar informações 
aos produtores quanto às cul-
turas de inverno não muda”, 
explica.           

AutoRiDADEs se reuniram para discutir segurança do evento

desde 1935
Escola Adventista completa 80 
anos de atividades em Castro

Para comemorar seus 80 anos em 
Castro, a Escola Adventista realizou en-
contro de pessoas de diferentes gerações 
que fizeram parte da história da instituição. 
O evento foi realizado no sábado (29) e 
reuniu comunidade, autoridades, alunos 

e ex-alunos, professores e funcionários 
atuais e professores e funcionários que 
passaram pela Escola há décadas, como 
é o caso da primeira professora e também 
diretora, Valinda Maria Moroz, que hoje 
tem mais de 90 anos.                página 5

mÚsiCA feita especialmente para a ocasião, pelo professor eudes Junior 
stockler, foi cantada por mais de 160 alunos, sob a regência do professor

ESPORTE

operário apresenta 
quatro reforços para 
a disputa da série d

página 6
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

25 ºC

12 ºC

14 ºC

8 ºC

92%
34%

93%
71%

Terça
1º/9

Quarta
2/9

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Fonte: ClimaTempo                                                               *Consulta realizada em: 31/08/2015

Nublado com chuva de manhã. À tarde e à noite pode garoar.

IN
FO

RM
AÇ

ÕE
S 

ÚT
EI

S

EX
PE

DI
EN

TE

CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Hoje deveria elogiar a belís-
sima apresentação da Orquestra 
Sinfônica de Ponta Grossa que no 
sábado, no teatro Bento Mossu-
runga, fez parte das comemorações 
do Dia de Castro. Parabéns ao 
prefeito Reinaldo – a festa continua 
até segunda-feira, com muitas atra-
ções no Parque Lacustre, inclusive 
o interplanetário cantor Marciano. 
Para os leitores que reclamaram 
que não veio a dupla completa, 
João Mineiro e Marciano, autores 
da inesquecível música que me 
emociona ‘Ainda ontem chorei de 
saudade’, explico os dois motivos 
para a ausência: primeiro, a dupla 
se desfez há 15 anos e Marciano 
seguiu carreira solo; e o outro 
motivo, também importante, é que 
João Mineiro morreu... 

Mas o assunto hoje é a Internet. 
Ninguém vive mais sem os smar-
tphones, os celulares inteligentes 
que conectam-se à Internet e seus 
aplicativos, como o Facebook e o 
WhatsApp, que permite conver-
sar, trocar fotos e mensagens sem 
pagar um único centavo – basta 
estar conectado a uma rede wifi. Aí 
é que mora o problema: quando vou 
a qualquer hotel, restaurante, loja 
ou local público peço logo a senha 
da Internet, porque não posso ficar 
desconectado uma minuto sequer 
do mundo exterior – vai que acon-
tece uma urgência, minha sobrinha 
lasca a unha ou tem um acesso de 
tosse, preciso estar sempre atento. 
E todo mundo é assim, não se 
admite ninguém ficar desconectado 

um só segundo do contato com os 
amigos e parentes.

O que não suporto é ter de 
pedir esta tal de senha para entra 
na wifi de um restaurante, por 
exemplo. Por que a Internet des-
tes locais públicos tem que ter 
senha, será que eles negam para 
alguém? Chega um sujeito lá, pede 
uma coisa simples – vamos dizer, 
uma pizza tamanho PP – e o gar-
çom responde: ‘ah não, para quem 
pede um prato abaixo de 10 reais 
nós não damos a senha...’ O cara 
fica danado da vida e pede uma 
coca litro para completar os dez 
reais e consegue a senha... Isto 
não existe, você já viu esta fita? Eu 
nunca vi, mas outro dia dei uma de 
maroto e deixei uma garçonete de 
boca aberta. Pedi uma coca-cola 
e ela falou ‘só temos Pepsi, pode 
ser?’. Eu respondi: ‘não’. Fui o 
primeiro a negar uma Pepsi, coi-
tada da moça...

Mas voltemos ao WhatsApp. 
Dizem que algumas conversas 
são tão secretas que metade dos 
homens não deixam suas esposas, 
namoradas ou rolos ter acesso 
às mensagens. A outra metade 
deixa, acho romântico quando uma 
mulher vem me contar que o mari-
dinho libera o celular para ela, ela 
pode vasculhar à vontade. Aí eu 
pergunto à apaixonada: ‘vem cá, 
mas ele não tem um outro celular?’, 
e a resposta é sempre a mesma: 
ela responde que sim, tem um bem 
velhinho mas quase não usa, é só 
para caso de emergência... Este ela 
não tem a senha, este é o quente! 
Dizem que a maioria dos relacio-
namentos acabaria se o WhatsApp 
se tornasse público... 

Mas voltemos às senhas. Fico 
danado da vida quando o garçom, 
no caso de um restaurante, me 

passa uma senha enorme, cheia de 
números e letras. ‘E é tudo com 
maiúscula, agora a letra a é minús-
cula e os números são normais...’. 
Como eu tenho os dedos muito 
grossos e meu celular é daqueles 
pequenos, digito pelo menos dez 
vezes até acertar! Outro dia fui no 
sempre competente restaurante 
Refúgio, em Arapoti, e a garçonete 
me passou a senha: ‘bem-vindo’. 
Ia perguntar se era com ou sem 
hífen, aí ela explicou que não era 
em Português. Fiquei tranquilo e 
digitei ‘wellcome’, que para minhas 
leitoras louras é bem-vindo em 
Inglês. Não conectou. A moça me 
explicou: ‘a senha é bem-vindo em 
Holandês’. Meu Deus, ainda bem 
que não era em árabe, hebraico ou 
chinês...

Para quê a tal da senda do wifi 
em lugares públicos? Só pode ser 
para encher a paciência. Alguns 
dizem que isto previne que os vizi-
nhos entrem na rede, mas vem cá, 
o vizinho de parede de um barzi-
nho ou restaurante não vai saber 
a senha da internet do local? Só 
se eles mudarem a senha todo dia, 
mas isto ninguém faz. Liberdade 
para o wifi! Pelo fim das senhas! 
Vamos pedir para nossos bares, 
hotéis, restaurantes e lojas acabem 
com esta história de senha para 
conectar a internet, para acessar 
o whats pelo wifi. Esta crônica, 
por exemplo, estou mandando de 
um buteco aqui no fundão do Jar-
dim Arapongas, vim tomar umas 
cervejas. Acabei de escrever e vou 
mandar para o site do jornal pela 
Internet, epa! Qual é a senha do 
wifi?

* Paulo Magalhães
escreve neste espaço às 

terças quintas e sábados.

Qual é a senha?
* Paulo Magalhães

EDITORIAL

O arrocho que não acaba. Primeiro a luz, depois a 
água, e agora o gás de cozinha que terá aumento de 
até 15% a partir de terça-feira (1º). O que mais pode-
mos esperar? O que mais vai aumentar? O orçamento 
das famílias brasileiras não comporta mais reajustes. 
Em meio a tanto aumento, o Governo Federal anun-
ciou a proposta de reajuste do salário minímo de R$ 
788 para R$ 865,50 só em 2016. Valor que serve 
de referência para mais de 46 milhões de brasileiros. 
Assim, a conta não fecha! 

MAIS UM AUMENTO

TARJA PRETA
SEMÁFOROS

Se a lentidão no trân-
sito está sendo a desculpa 
que os motoristas apres-
sados de Castro estão 
encontrando para criticar 
os semáforos instalados 
no centro da cidade, do 
outro lado o risco de aci-
dentes no cruzamento das 
ruas Romário Martins com 
a Major Otávio Novaes, 
diminuiu consideravelmente 
tanto para quem dirige, 
quanto para quem neces-
sita atravessar essas vias.  

 EM PONTA GROSSA
Por falar em segu-

rança, tanto o secretário 
de Governo, Ricardo (Ric) 
Cardoso Filho, quanto a 
secretária de Segurança 
Publica, acompanharam 
nessa segunda-feira (31), 
em Ponta Grossa, o lan-
çamento do Sistema de 
Vídeo Monitoramento. Não 
duvido se dentro em breve 
Castro implante o seu. 

TELÊMACO
Enquanto o 26º Bata-

lhão da PM, anunciado 
para dezembro aguarda 
sua instalação, cresce a 
estatística de mortes vio-
lentas na terra do pepel. 
Com os dois assassina-
tos registrados no final 
de semana em Telêmaco 
Borba, o número de 
homicídios chega a 19.

DIA DE CAMPO
Um 'Dia de Campo' 

longe do campo, é o que 
verá quem for ao Par-
que Lacustre na manhã 
dessa quinta-feira. Uma 
resposta de quem valo-
riza a terra e a pesquisa, 
frente a invasão do MST a 
Fazenda Capão do Cipó. 
Diria alguns que, por ser 
terra do Governo Federal, 
tudo pode. Mas, porque 
uma fazenda que pro-
duz, traz riqueza e gera 
renda? Talvez esteja aí a 
resposta.

Sandro A. Carrilho

O agronegócio brasileiro é visto 
hoje como amplo e complexo sis-
tema que compreende os segmen-
tos de alimentos, fibras e energias 
renováveis. Segundo o Ministério 
da Agricultura, o PIB do agrone-
gócio cresceu 1,08% e represen-
tou 21,3% do PIB do Brasil em 
2014. A agricultura brasileira vem 
crescendo de forma sustentável e 
produtiva, o que culminou em uma 
produção de grãos de 193 milhões 
de toneladas no último ano.

Os recentes ganhos de produ-
tividade, publicados em junho de 
2015, mostram que entre as safras 
2013/14 e 2014/15 houve um 
incremento de 5,6% na produção 
de grãos e um aumento de 1,1% de 
área plantada. Um aumento de pro-
dutividade de 4,5% em um ano! 

Segundo o Banco Mundial, a 
população projetada de 9 bilhões 
de habitantes até 2050 demandará 
um aumento de 120% do consumo 
de carnes e de 148% do consumo 
de soja. Este cenário mostra-se 
como um sólido fundamento para o 
agronegócio brasileiro, que possui 
alto potencial para aproveitar essa 
oportunidade por sua disponibili-
dade de solo arável não explorada. 
Entretanto, o aumento de produtivi-
dade continuará sendo demandado 
em função da competição interna-
cional das commodities agrícolas e 
da sustentabilidade de longo prazo.

Nesse contexto, cresce a impor-
tância do setor de insumos, no qual 
se inserem as máquinas agrícolas, 
para o aumento de produtividade. 
As commodities agrícolas podem 
oferecer mais valor agregado do 
que outros produtos e com ganhos 
contínuos de produtividade nas 
cadeias a montante. Esses ganhos 
se baseiam em vantagens compa-
rativas naturais do Brasil, inova-
ções para competir nos mercados 
internacionais e investimentos em 
pesquisa de produção em áreas 
tropicais.

As inovações em máquinas 
agrícolas e tecnologias como agri-
cultura de precisão, integração de 
máquinas e gestão de frota contri-
buem para esse aumento de produ-
tividade. Por meio delas se obtêm 
melhor uso da terra, redução de 
custos com insumos, redução de 
desperdícios de produção e melhor 
eficiência operacional.

Tais inovações, além do foco em 
produtividade, possuem demanda 
de requisitos de segurança e sus-
tentabilidade crescentes como, por 
exemplo, o Proconve MAR-I, pro-
grama para controle de emissões 
de poluentes.

Com essas perspectivas de 
mercado e demandas por inova-
ção, o 7º Simpósio SAE BRASIL 
de Máquinas Agrícolas irá reunir 
indústria, academia e entidades 
setoriais para discutir o aumento 
de produtividade com o desafio 
de manter a sustentabilidade. O 
encontro será realizado no dia 2 de 
setembro, na Fiergs (Federação das 
Indústrias do Rio Grande do Sul), 
em Porto Alegre. Participe!

* Leandro Pires é enge-
nheiro mecânico, mestre em 
Economia, gerente de Admi-
nistração de Vendas da John 

Deere e chairperson do 7º 
Simpósio SAE BRASIL de 

Máquinas Agrícolas.

Perspectivas para 
o agronegócio 
demandam 
tecnologias 
para uma 
produtividade 
sustentável

* Leandro Pires

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL DE REGULARIZAÇÃO 
TRANSPORTADORA IRMÃOS TEIXEIRA, inscrito no CNPJ-73.344.368/0001-40 
vem pelo presente tornar público que requereu junto ao Instituto Ambiental do 
Paraná, (IAP) sua Licença Ambiental de Regularização  de Lavador de Veículos 
Pesados, instalado na RUA VEREADOR LINO SOLEK s/n, localizada no Município 
de PIRAI DO SUL - Pr.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA
ELISABETH REGINA LEBBINK BALDRATI, brasileira, agropecuarista, no CPF: 
010.352.558-04, vem pelo presente tornar público que requereu junto ao Instituto 
Ambiental do Paraná, (IAP) sua Licença Ambiental Simplificada para Tanque de 
Diesel, instalado na RUA 1- LOTE G, QUADRA –D, localizada no Distrito Industrial 
do Município de Jaguariaíva - Pr.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA
TRANSPORTADORA IRMÃOS TEIXEIRA, inscrito no CNPJ-73.344.368/0001-40 vem 
pelo presente tornar público que requereu junto ao Instituto Ambiental do Paraná, 
(IAP) sua Licença Ambiental Simplificada para Tanque de Diesel, instalado na RUA 
VEREADOR LINO SOLEK s/n, localizada no Município de PIRAI DO SUL - Pr.
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Num curto espaço de tempo, a presidente Dilma 
Rousseff conseguiu protagonizar três trapalhadas que só 
reduziram ainda mais os percentuais de popularidade e 
credibilidade de sua imagem pessoal (e de seu governo), 
a ponto de merecer um editorial no Financial Times 
online.

Primeiro, foi a Agenda Brasil, que revelou-se apenas 
um resumo de sugestões, aí incluídos projetos em trami-
tação; depois, em segundo lugar, o anúncio de redução de 
dez ministérios dos 39, que acabou sendo mais um fac-
tóide. Não houve redução e  não haverá diante da rebelião 
de partidos aliados e movimentos sociais que não querem 
perder o osso. Finalmente, a intenção de ressuscitar a 
CPMF, que durou menos de três dias.

Nos três movimentos que naufragaram, a presidente 
teve o apoio dos trapalhões de seu núcleo de ministros 
mais chegados, com destaque para o titular do Planeja-
mento, Nelson Barbosa, que anunciou o corte dos minis-
térios sem saber quais seriam e quando aconteceriam e, 
de quebra, era o maior entusiasta da volta da CPMF, que 
não fazia parte dos planos de Joaquim Levy, da Fazenda. 
Edinho Silva (Secom) parece estar lá apenas para dizer 
amém a quaisquer decisões da Chefe do Governo. Mer-
cadante, bem, Mercadante é tudo e é nada.

TRAPALHADAS DA DILMA

Ex-senador e vice-presidente de Agronegócios e Micro e 
Pequenas Empresas do Banco do Brasil, Osmar Dias tem feito 
articulações no Palácio do Planalto para assumir a condição de 
“homem” da presidenta Dilma Rousseff no Paraná; de olho em 
2018. O pedetista quer cheque branco da presidenta e do PT 
para fazer política no estado, ou seja, pretende se assenhorear de 
“bondades” em forma de anúncio de obras e serviços do governo 
federal nas terras das araucárias; no entanto, petistas desconfiam 
que ele pode fazer o jogo do irmão, Alvaro Dias, do PSDB.

HOMEM DE DILMA

O prefeito de Curitiba, Gustavo Fruet (PDT), poderá ser con-
vocado por uma das CPIs em funcionamento na Câmara Federal 
para dar explicações sobre a origem dos financiamentos de sua 
campanha à prefeitura da capital; deputados querem investigar o 
fato de empreiteiras investigadas pela Lava Jato figurarem como 
grandes doadoras de sua campanha e o fato do PT ser o maior 
doador de sua campanha, com R$ 2,6 milhões

FRUET NA CPI

Ponta Grossa - O verea-
dor Pietro Arnaud (PTB), vice-
presidente da Câmara Municipal 
de Ponta Grossa, lamentou pro-
fundamente a morte do ex-vere-
ador Albino Szesz, o Xexinho, 
ocorrida na sexta-feira (28) em 
Ponta Grossa. Desde o final da 
tarde de sexta, seu corpo estava 
desaparecido em um local conhe-
cido como "Barra do Pitangui", 
na divisa entre Carambeí e 
Tibagi, onde Xexinho pescava na 
companhia de mais dois amigos. 
Segundo informações do Corpo 
de Bombeiros, o corpo de Xexi-
nho foi encontrado por volta das 
11 horas de sábado (29).

Nascido em 1957, Xexinho 
tinha 58 anos, completados no 
último dia 23 de agosto. Filho 
do construtor Arnaldo Szesz e da 
dona de casa Ana Luiza Becher 
Szesz, Xexinho era o último de 
cinco irmãos: Adão (que também 
foi vereador), Arnaldo, Aroldo e 
Adalto. Desses, apenas Aroldo 
continua vivo. Um primo, Ede-
raldo, também foi criado pela 
família como irmão, e hoje mora 
em Curitiba. Xexinho deixa três 
filhos: Arrisson, Ana Luiza e 
Albino Junior.

Albino Szesz estudou no 
Sepam ao tempo em que o atual 
colégio ainda era chamado de 
academia, e começou cedo na 
política. Com pouco menos de 
20 anos, ele tornou-se assessor 
direto do então prefeito Luiz 
Carlos Zuk, que governou Ponta 
Grossa entre 1977 e 1982. 

Xexinho trabalhou nessa fun-
ção durante os quatro anos de 
governo de Zuk. Vereador por 
três mandatos – 1997-2000, 
2001-2004 e 2005-2008 –, 
Xexinho ocupou a vice-presidên-
cia da Câmara por duas vezes: 
entre 2001 e 2002, quando o 
presidente era o ex-vereador Ger-
veson Tramontin Silveira, e entre 
2007 e 2008, quando quem pre-
sidia a CMPG era o ex-vereador 
Valfredo Laco Dzadzio. Xexinho, 
porém não chegou a completar a 
legislatura 2005-2008, pois, em 
2008, perdeu o mandato por ter 
trocado de partido (do PMDB 
para o PSDB). Nas eleições 
municipais de 2012, Xexinho, 
que era filiado ao PPS, obteve 
920 votos e ficou como suplente 
de vereador.

Desde março de 2014, Xexi-
nho era assessor especial de rela-
ções públicas do governo Marcelo 
Rangel (PPS) para atuar especi-
ficamente na mediação entre os 

poderes Executivo e Legislativo. 
Nos últimos tempos, não havia 
sessão ordinária na Câmara que 
não contasse com a presença de 
Xexinho. De trato cordial e bas-
tante afável com todos, Xexinho 
era um articulador político nato. 
Uma cena muito comum, durante 
as sessões, era ele ser procurado 
por todos os vereadores para 
orientações, independentemente 
da cor partidária. E herdou do 
pai o gosto por caçadas e pes-
caria. Nos últimos tempos, ele 
dividia a sua rotina entre duas 
atividades de que mais gostava: 
política e pescaria.

"Xexinho foi uma pessoa que 
contribuiu muito para a cidade de 
Ponta Grossa. Amigo nosso, tra-
balhava diariamente na Câmara 
Municipal fazendo a ponte entre 
o governo e o Legislativo", afirma 
Pietro. "Desde que o conheci, 
em 2005, quando eu trabalhava 
na Prefeitura, Xexinho sempre 
foi um amigo", completa.

Pietro lamenta morte de Xexinho

Durante sessão ordinária da última segunda-feira (24), Xexinho
conversou com os vereadores Pietro e Valter José de Souza, o Valtão

Divulgação

Ponta Grossa - A coorde-
nação do Núcleo de Tecnologia 
e Educação Aberta e a Distân-
cia (NUTEAD) e Coordenação 
Universidade Aberta do Brasil 
(UAB), da Universidade Estadual 
de Ponta Grossa (UEPG), se reu-
niu esta semana com o deputado 
Federal Aliel Machado. Durante 
o encontro foi tratado sobre os 
cortes de verbas anunciado pela 
Diretoria de Educação a Distân-
cia –DED/CAPES.

As professoras Hermínia 
Marinho, Eliane de Fátima Rauski 
e Neide Keiko Kravchychyn 
Cappelletti, demonstraram ao 
Deputado o alcance da Univer-
sidade Aberta do Brasil (UAB) 
no país, no Paraná e dentro da 
UEPG. O objetivo do encontro 
foi reforçar a inviabilidade dos 

cortes e a relevância do sistema 
Universidade A berta.

Para o deputado Federal Aliel 
Machado, o encontro foi funda-
mental para que tomasse ciência 
das atividades que a UAB realiza 
na  instituição e em toda a região 
de geo abrangência de Ponta 
Grossa, e sua capilaridade no 

Estado do Paraná, São Paulo e 
Santa Catarina. O Deputado pre-
tende mobilizar um documento 
explicando a situação e promover 
audiências públicas para debater 
o tema. “A UEPG é uma refe-
rência renomada que alcança 
os municípios do interior pelo 
ensino a distância”, destaca.

Coordenação da UAB discute 
'corte de verbas' com Aliel

Deputado e professores discutem sobre redução de recursos

Divulgação

Os deputados aprovaram na 
sessão plenária da Assembleia 
Legislativa de segunda-feira (31) 
nove dos dez projetos de lei que 
estavam em pauta. Entre as 
matérias que passaram em ter-
ceiro turno está a proposição de 
autoria do Poder Executivo que 
amplia de 90 para 180 dias o 
prazo para que os funcionários 
do Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) optem 
ou não pelo enquadramento no 
quadro próprio do órgão. 

Para isso, através do projeto 
de lei de nº 551/15, o Governo 
do Estado está alterando o art. 
36 da Lei nº 18.467, de 28 de 
abril de 2015, que regulamenta 
o quadro próprio e cargos 
comissionados do Detran-PR. 
Também em terceira discussão 
foram aprovados o projeto de 
nº 132/15, do deputado Ney 
Leprevost (PSD), instituindo o 
Dia de Homenagem ao Bairro 
de Santa Felicidade, em Curi-
tiba, a ser comemorado anual-
mente em 23 de novembro; e 
o de nº 310/15, da deputada 
Claudia Pereira (PSC), denomi-
nando o município de Prudentó-
polis como a “Capital do Feijão 
Preto” do Paraná.

Em primeira discussão pas-
saram três projetos: o de nº 
496/15, de autoria do Tribunal 
de Justiça, que altera dispositi-
vos das leis nº 14.277, de 30 
de dezembro de 2003, e nº 
16.023, de 19 de dezembro 
de 2008, e cria a estrutura da 
secretaria da direção do fórum 
em todas as comarcas e foros 
do estado do Paraná; o de nº 
432/15, do deputado Ney 
Leprevost (PSD), concedendo 
o título de utilidade pública à 
Associação Feminina de Prote-
ção à Maternidade e à Infância 
de Curitiba, com sede e foro em 
Curitiba; e o de nº 502/15, do 
Poder Executivo, doando imóvel 
ao município de Entre Rios do 
Oeste.

Já o projeto de lei nº 221/15, 
do deputado Tercílio Turini 
(PPS), que declara de utilidade 
pública a Fazenda Esperança, 
com sede e foro no município 
de Ibiporã, recebeu emenda e 
retorna à Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ).

Nove projetos
de lei foram 
aprovados
na sessão 
plenária desta 
segunda-feira
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Ponta Grossa - Ponta 
Grossa conta agora com sistema 
de videomonitoramento mais 
moderno, com equipamentos de 
última tecnologia, inaugurado 
nesta segunda-feira pelo prefeito 
Marcelo Rangel e pelo secretário 
municipal de Cidadania e Segu-
rança Pública, Ary Lovato. Com 
investimento de R$ 545.327,20, 
a nova sala da Central de Con-
trole de Operações e o novo sis-
tema de videomonitoramento são 
mais um reforço na segurança 
de Ponta Grossa, pois permite, 
através da alta definição de ima-
gens, informações mais detalha-
das e precisas sobre ocorrências 
que demandam intervenções 
rápidas das forças de segurança 
do município.

“O investimento que estamos 
fazendo é dedicado às famílias de 
Ponta Grossa. Muitas pessoas 
não sabem da importância destes 
equipamentos aqui dentro, mas 
é através deles que conseguimos 
maior eficiência no monitoramento 

da cidade e, consequentemente, 
melhor controle operacional 
de visualizações, dando, desta 
forma, suporte às ações da nossa 
Guarda Municipal”, disse o pre-
feito Marcelo Rangel durante a 
sessão solene de inauguração, 
que contou com a presença do 
deputado estadual Felipe Francis-
quini, representando o deputado 
federal Fernando Francisquini, 
autor da emenda parlamentar que 
garantiu o recurso investido na 
nova sala da Central de Controle 
de Operações e do novo sistema 
de videomonitoramento.

Além do prefeito, do secretá-
rio, e do deputado Francisquini, 
estiveram também presentes na 
inauguração os secretários de 

Governo, Marcus Vinícius Frei-
tas; de Planejamento, Ciro Ribas; 
e de Abastecimento, Márcio 
Ferreira; o Chefe de Gabinete, 
Ricardo Linhares; a secretária de 
Administração e Negócios Jurídi-
cos, Elizabeth Schimidt; o presi-
dente da Autarquia Municipal de 
Trânsito e Transporte (AMTT), 
Eduardo Kalinoski; e represen-
tantes das forças de segurança 
de Ponta Grossa.

A nova sala da Central de 
Operações possui um video-
wall, formado por um painel de 
sete metros quadrados, com 12 
monitores profissionais de LED, 
de 46 polegadas. Além do video-
wall, o sistema conta ainda com 
mais oito novas câmeras, novos 

rádios transmissores mais poten-
tes, novo software de gerencia-
mento de imagens, duas estações 
de trabalho, novos computadores 
e monitores, capazes de transmi-
tirem imagens em tempo real em 
full HD. Esse painel substitui o 
antigo, que estava com tecnolo-
gia defasada. 

Além de um ganho na preser-
vação de imagens, que podem ser 
empregadas em diligências poli-
ciais ou judiciais, o novo sistema 
serve de balizamento para o pla-
nejamento das ações preventivas 
dos organismos de segurança. 
Isso porque, explica o secretá-
rio Ary Lovato, ele consegue 
captar imagens em 360 graus, 
com inclinação de 105 graus e 

Prefeito destaca investimentos para reforçar a segurança da cidade

Nova sala da 
Central de 
Controle de 
Operações

Divulgação

Ponta Grossa inaugura novo sistema
VIDEOMONITORAMENTO

ampliação de até 20 vezes. “Esta-
mos ampliando nosso sistema de 
monitoramento para aumentar a 
abrangência da videovigilância 
em regiões do centro e dos bair-
ros mais populosos da cidade”, 
explica o secretário. O sistema 
de videomonitoramento controla 
simultaneamente 36 câmeras 
instaladas em locais definidos de 
acordo com estatísticas de crimi-
nalidade registrada e também de 
grande circulação de pessoas.

Excelência nos
projetos apresentados
Dos R$ 545 mil investidos 

no novo sistema de videomoni-
toramento da Secretaria Muni-
cipal de Cidadania e Segurança 
Pública, R$ 45 mil foram de 
contrapartida do município. A 
maior parte, ou seja, os R$ 500 
mil, foi da emenda parlamentar 
do deputado federal Fernando 

Francisquini, conseguida atra-
vés do projeto apresentado pelo 
Departamento de Divisão de 
Projetos da pasta.  

O projeto e a eficiência do 
trabalho foram elogiados pelo 
deputado estadual Felipe Fran-
cisquini, durante a inauguração. 
“Se a emenda foi empenhada, 
foi porque a Secretaria de Cida-
dania e Segurança Pública nos 
fez acreditar no projeto”, disse o 
deputado, que salientou que ainda 
neste ano a pasta pode ser con-
templada com mais verbas para 
demais projetos apresentados, 
sem adiantar qual. “Segurança é 
uma área que merece atenção e 
preocupação por parte do admi-
nistrador público, e é por isso 
que na Assembleia Legislativa do 
Paraná e na Câmara dos Depu-
tados lidamos com bons projetos, 
como este que estamos inaugu-
rando hoje”, disse Francisquini.
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A meta de reduzir em três 
quartos a mortalidade materna 
(Objetivo de Desenvolvimento 
do Milênio – ODM 5) foi alcan-
çada em 16 dos 19 municípios 
que fazem parte da Associação 
dos Municípios dos Campos 
Gerais (AMCG). Somente os 
municípios de Piraí do Sul, 
Ponta Grossa e Telêmaco Borba 
não alcançaram a meta. O traba-
lho de articulação e mobilização 
em prol dos ODM no estado é 
realizado pelo Sesi com o apoio 
de diversas instituições.

O Paraná alcançou 41,1% 
da meta de reduzir em três 
quartos a mortalidade materna. 
Segundo dados do Portal ODM 
(www.portalodm.com.br), a  
taxa de mortalidade materna 

máxima recomendada pela 
Organização Panamericana de 
Saúde (OPAS) é de 20 casos a 
cada 100 mil nascidos vivos. A 
meta estabelecida para o Bra-
sil é de 35 casos. No Paraná, 
em 2013, este valor estava em 
39,8 óbitos para cada 100 mil 
nascidos vivos.

Boas Práticas
Uma iniciativa que contribui 

para o alcance do ODM 5 é 
realizada pelo Colégio Sepam, 
de Ponta Grossa, o projeto 
Menarca. Alunas de 14 a 16 
anos são treinadas por uma 
ginecologista e uma psicóloga 

a dar palestras para outras 
adolescentes sobre gravidez na 
adolescência, valorização do 
corpo feminino,  doenças sexu-
almente transmissíveis (DST) e 
outros temas.

“Com o ambiente feito só 
de meninas e adolescentes, 
sem a interferência de nenhum 
adulto, a palestra acontece 
de uma forma tão natural que 
acaba se tornando uma con-
versa, entre amigas, mas que 
uma ajuda à outra”, destacou 
a professora coordenadora do 
projeto, Larissa Pasturczak.

As palestras acontecem 
também em outras escolas, 

oportunizando o acesso à infor-
mação a um número maior de 
adolescentes. 

ODM e ODS
Os ODM foram definidos 

em 2000 durante a Reunião 
de Cúpula da ONU, onde 
líderes de 191 países assina-
ram um pacto para eliminar a 
fome a miséria até 2015. São 
oito objetivos que abrangem 
as áreas de geração de renda, 
educação, gênero, saúde e 
meio ambiente.

A partir de 2016, os ODM 
serão substituídos pelos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS), que foram 
definidos a partir de consultas 
públicas realizadas em 50 paí-
ses, entre eles o Brasil, e pelo 
portal My World com o objetivo 
de reunir as prioridades globais 
para o desenvolvimento. São 
17 objetivos e 169 metas, que 
serão submetidas à próxima 
reunião de Cúpula da ONU, de 
25 a 27 de setembro.
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Tibagi - Na próxima segun-
da-feira (7), o Brasil vai celebrar 
o Dia da Independência. Para 
marcar a data, Tibagi inicia na 
terça-feira (1), uma programação 
que vai incluir as instituições de 
ensino do município, finalizando 
com a hora cívica na manhã do 
dia 7 de setembro.

“Já se tornou uma tradição 
a realização de horas cívicas nas 
escolas, e fico contente com esta 
oportunidade de integração no 
ambiente escolar e de contato 
direto com alunos e professo-
res. É um momento de união e 

demonstração de civismo e amor 
à pátria, que vemos desde os 
pequenos tibagianos”, destaca a 
prefeita Angela Mercer de Mello.

Semana da Pátria terá hora 
cívica nas escolas em Tibagi

Ponta Grossa - O público 
que comparecer a 38ª edição da 
Exposição Feira Agropecuária, 
Industrial e Comercial de Ponta 
Grossa (Efapi), que acontece 
de 10 a 15 de setembro, terá a 
possibilidade de fazer um pas-
seio gastronômico. A entrada no 
Centro Agropecuário Municipal 
é gratuita. 

Além da já tradicional praça 
de alimentação que oferta desde 
lanches rápidos até pratos mais 
elaborados, a exposição contará 
com uma “Feira de Sabores”. O 
atrativo principal será a venda de 
produtos da culinária regional 
como compotas, geleias, queijos, 
embutidos, sucos, doces, patês, 
conservas, bolos, tortas, bola-
chas e molhos. 

Também dentro das novida-
des desta edição da Efapi será 
realizada uma feira de orgâ-
nicos. Os produtos que serão 
comercializados por produtores 
locais são todos cultivados sem 
agrotóxicos e produtos químicos. 

Produzidos por meio de técnicas 
comprometidas com o ambiente, 
os produtos orgânicos não per-
mitem o uso de agrotóxicos ou 
substâncias nocivas ao homem 
ou ecossistema.

Recuperando parte da história 
do tropeirismo acontecerá ainda 
o sétimo concurso “Queima do 
Alho”. Agendado para sábado, 
dia 12, cada participante terá 
que elaborar receitas tipicamente 
campeiras como arroz carreteiro, 
charque e feijão tropeiro. Os três 
primeiros colocados serão pre-
miados com troféus. Entre os 
quesitos avaliados estarão sabor, 
forma de preparo, decoração e 
maneira de servir. 

 
Promoção

A Feira tem o patrocínio da 
CCR Rodonorte e Frísia Coope-
rativa Agroindustrial. O evento é 
realizado pelo Sindicato Rural de 
Ponta Grossa e Sociedade Rural 
dos Campos Gerais, com o apoio 
da Prefeitura de Ponta Grossa. 

Gastronomia ganhará
destaque na 38ª Efapi

Palmeira - Com brincadei-
ras animadas e muitas provas de 
arrecadação, o Centro Municipal 
de Educação Infantil (CMEI) 
Vereador Sebastião Sanson mobi-
lizou centenas de alunos, pais e 
professores durante a 'Gincana 
da Família', realizada no sábado 
(29), nas dependências da escola.
Quatro equipes formadas por pais 
e alunos realizaram mais de 30 
provas relâmpago e brincadeiras. 

Além da gincana, a organi-
zação da CMEI realizou provas 
antecipadas como a arrecada-
ção de alimentos e materiais de 
higiene, construção de um 
novo brinquedo para o parqui-
nho da escola além da arreca-
dação de mudas de árvores.
A equipe vermelha foi a vence-
dora da gincana, mas de acordo 
com a diretora, Rita de Cassia 
Delfrate, todos são campeões.

CMEI arrecada alimentos

Telêmaco Borba - Micro-
empresários e futuros empre-
endedores de Telêmaco Borba 
receberam, na noite de sexta-
feira (28), o certificado de 
conclusão do Curso de Capa-
citação Bom Negócio Paraná, 
o qual capacitou gratuitamente 
aproximadamente 51 alunos, 
levando conhecimento em ges-
tão empresarial possibilitando 
aos empreendedores expandir 

seus negócios com segurança, 
informação e crédito. 

A entrega de certificação 
deu-se no auditório Carmem 
Iolanda Dalécio, da Secretaria 
Municipal de Educação. O pro-
grama é realizado em parceria 
com o Estado do Paraná e Pre-
feitura Municipal de Telêmaco 
Borba através da secretaria 
municipal do Trabalho e Indús-
tria Convencional (SMTIC).

Bom Negócio Paraná forma 
duas turmas em Telêmaco

Divulgação

Cerca de 51 alunos foram capacitados gratuitamente
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OBJETIVOS DE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Planeta: proteger os ecos-
sistemas para a sociedade e 
nossos filhos;
 Pessoas: assegurar vidas 
saudáveis, conhecimento e inclu-
são de mulheres e crianças;
 Dignidade: acabar com a 
pobreza e lutar contra a desi-
gualdade;

 Prosperidade: construir 
uma economia forte, inclusiva e 
transformadora;
 Justiça: promover socieda-
des seguras, pacíficas e institui-
ções fortes;
 Parcerias: promover a soli-
dariedade global para o desen-
volvimento sustentável.

Arapoti - A 5ª Copa AMCG 
de Futsal realizou no domingo 
(30), no município de Arapoti, as 
finais do sub 17 feminino e mas-
culino. No feminino, quem levou a 
melhor foi o time que representou 
o município anfitrião, Arapoti. E 
no masculino, a equipe de Ipiranga 
conquistou o primeiro lugar. As 
finais da categoria adulto serão 
disputadas no dia 5 de setembro 
em Ponta Grossa e Telêmaco 
Borba.

O sub 17 feminino foi dispu-
tado pelas equipes de Arapoti – 1º 
lugar, Telêmaco – que conquistou 
a segunda colocação, e Reserva 
– que ficou com o terceiro lugar. 
No masculino a disputa teve iní-
cio com as equipes de sete muni-
cípios: sendo Telêmaco Borba, 
Tibagi, Arapoti, Castro, Reserva, 
Ipiranga e Jaguariaíva. O primeiro 
lugar ficou com a equipe de Ipi-
ranga, o segundo com Arapoti, o 
terceiro com Telêmaco Borba e o 
quarto lugar com o time de Jagua-
riaíva. A partida que disputou a 
final, conforme os espectadores, 
foi emocionante, já que o time anfi-
trião estava com sede da vitória em 
casa. “Mesmo assim foi Ipiranga 
que levou a melhor. O resultado 
ficou em 4 a 3”, contou a diretora 
administrativa da Associação dos 
Municípios dos Campos Gerais 
(AMCG), Katiane Pires Ferancini.

A final do adulto masculino 
ocorre em Ponta Grossa, com dis-
puta do primeiro e segundo lugar 
entre os times de Ponta Grossa e 
Reserva, e competição entre ter-
ceiro e quatro lugar em Ipiranga, 
com os municípios de Ipiranga e 
Jaguariaíva. Já as finais do adulto 
feminino estão marcadas para 
ocorrer em Telêmaco Borba.  

Ipiranga e
Arapoti levam a 
melhor na Copa 
AMCG de Futsal

Paraná
alcançou 
41,1% da meta

Meta é alcançada em 16 municípios
REDUÇÃO EM TRÊS QUARTOS DE MORTALIDADE MATERNA

Telêmaco Borba - Os micro-
empreendedores individuais (MEI) 
poderão recorrer aos Procons, 
órgãos estaduais e municipais de 
defesa do consumidor para solu-
cionar conflitos relacionados ao 
consumo de produtos e serviços, 
até então limitados às pessoas 
físicas. A medida faz parte de um 
acordo de cooperação técnica fir-
mado entre o Sebrae e a Secretaria 
Nacional do Consumidor (Sena-
com), do Ministério da Justiça.
A partir de agora, os MEI passam 
a contar com o suporte legal do 
Código de Proteção e Defesa do 
Consumidor, tendo direito aos mes-
mos benefícios que qualquer cidadão 
que esteja na posição de consumi-
dor de um produto ou serviço. A 

decisão tem abrangência nacional e 
irá beneficiar mais de 5 milhões de 
microempreendedores individuais.
O MEI é uma categoria jurídica 
direcionada as pessoas que tra-
balham por conta própria, fatu-
ram até R$ 60 mil ao ano, não 
possuem participação em outras 
empresas como sócio ou titular e 
empregam no máximo um funcio-
nário recebendo o salário mínimo 
ou o piso da categoria. A cada ano, 
aproximadamente 1 milhão de 
trabalhadores registram-se como 
microempreendedores em todo 
o país, e as projeções do Sebrae 
são de que em 2022 eles serão 
entre 8,5 milhões e 10 milhões. 
Atualmente são aproximadamente 
5 milhões de pessoas formalizadas. 

A maioria desses empreendedores 
atua nos segmentos de comércio 
varejista de roupas e acessórios; 
obras; salões de beleza; bares e 
lanchonetes.

Sala do empreendedor
Em Telêmaco Borba, a secreta-

ria municipal do Trabalho e Indús-
tria Convencional com o objetivo de 
apoiar os micro empreendedores 
individuais do município visando o 
crescimento econômico local dis-
ponibiliza no Espaço de Empreen-
dedor a ‘Sala do Empreendedor’.
Todos aqueles que possuem ati-
vidade informal podem buscar 
orientações para se formalizarem e 
usufruírem dos benefícios de serem 
formalizados na categoria MEI – 

Micro Empreendedor Individual.
Qual trabalhador pode se tor-

nar um Empreendedor Individual?
Todos que trabalham por 
conta própria ou possuem 
um pequeno negócio, como:
Cabeleireira, Manicure, Esteticista, 
Chaveiro, Pedreiro, Eletricista, 
Encanador, Vidraceiro, Artesão, 
Pintor, Borracheiro, Carpinteiro, 
Diarista, Vendedor, Confeiteiro, 
Contador, Guia de Turismo e mui-
tas outras atividades. 

MEIs poderão recorrer aos PROCONs
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Estão abertas até o dia 9 de 
setembro as inscrições para con-
curso público para os cargos de 
professor do ensino fundamental, 
anos iniciais e educação infantil; e 
professor de educação física dos 
anos iniciais e educação infantil, 
promovido pela Prefeitura de Cas-
tro. As inscrições devem ser feitas 
exclusivamente via internet, no site 
www.klcconcursos.com.br.

Para professor do ensino fun-
damental, anos iniciais, com carga 
horária de 20 horas semanais, 
a remuneração será R$ 959; e 
para carga horária de 40 horas 
semanais, o salário será R$ 1918. 
Em ambos, os requisitos para se 
candidatar à vaga é ter concluído 
Magistério, Curso Normal Supe-
rior ou Licenciatura em Pedagogia 
com habilitação em Magistério das 
Séries Iniciais. 

E, para professor de Edu-
cação Física dos anos iniciais e 
educação infantil, com carga horá-
ria de 20 horas, o salário será 
de R$ 1012,08. Para 40 horas 
semanais, a remuneração será R$ 
2024,16. Para estas vagas, os 
candidatos devem ter curso supe-
rior em Educação Física e registro 
no conselho competente. 

Para professor do ensino fun-
damental, anos iniciais e educação 
infantil, as vagas são para escolas 
da zona urbana, além de cadastro 
reserva para escola do distrito 
do Socavão, Butiazal, Cercado, 
São Luiz dos Machados, Serra 
do Apon, Tanque Grande, Paina, 
sede do distrito do Abapan, Pal-
mito, Guararema, Pedras, São 
Sebastião e Terra Nova. No ato 
da inscrição o candidato deverá 
optar por uma das localidades em 
que pretende trabalhar caso seja 
aprovado. E, para professor de 
Educação Física, são três vagas 
disponíveis. O valor da taxa de ins-
crição é R$ 10. 

O vencimento do pagamento 
das inscrições, para ter sua validade, 
será até o dia 10 de setembro. O 
boleto bancário estará disponível no 
endereço eletrônico www.klccon-
cursos.com.br e somente poderá 
ser impresso após a conclusão do 
preenchimento da ficha de solicita-
ção de inscrição on-line. 

 Cronograma 
Será divulgado no dia 17 de 

setembro a relação dos candida-
tos que tiveram suas inscrições 
homologadas. A relação será dis-
ponibilizada, através de publicação 
no Órgão de Imprensa Oficial do 
Município, afixada em Edital na 
Prefeitura Municipal de Castro e no 
site da empresa responsável pela 
organização do concurso público 
-  www.klcconcursos.com.br. É 
de responsabilidade do candidato 
o acesso e verificação dos locais 
de prova. A prova escrita objetiva 
será aplicada no dia 04 de outubro, 
junto com horário e local de realiza-
ção das provas. E, o resultado final 
do concurso deve ser publicado no 
dia 15 de outubro. 

Prefeitura 
promove 
concurso para 
professor

'Castro de Antigamente' conta a 
história da cidade através de fotos

DA ASSESSORIA

Integrando a programação do 
16º Dia de Castro, abre na ter-
ça-feira (1º) a exposição inédita 
'Castro de Antigamente', às 19 
horas, no Clube União. A exposi-
ção nasceu a partir de um grupo 
no Facebook que leva o mesmo 
nome, em que as pessoas podem 
compartilhar fotos antigas da 
cidade, famílias e personalidades 
castrenses.

A exposição vai até o dia 7 
de setembro e pode ser visitada 
diariamente das 19 às 22 horas. 
Para Cristina Quirrenbach Bart-
meyer, a exposição é muito válida, 
pois mostra como Castro era e 
como está hoje. "Tenho mais de 
300 fotos que mostram o Prado 
Velho e arredores, além de fotos 
da família, do hipódromo e da 
serraria. E ainda vai ficar muito 
material de fora da exposição", 
descreve.

Elizabeth Quirrenbach está 
ansiosa para expor suas fotos. 
"Desde 2012 busco fotos da 
Igreja Matriz Nossa Senhora 
Sant'Ana em jornais e revistas. 
Algumas peguei do Jornal de 
Castro, mas só agora terei opor-
tunidade de mostrar todas essas 
fotos, através do grupo Castro 
de Antigamente e desta exposi-
ção", revela.

Para alguns dos expositores, 
esta será uma oportunidade para 
que os visitantes – castrenses 
ou não – conheçam um pouco 
do Município: as mudanças ao 
longo do tempo, as pessoas e os 
lugares. "Muita gente não tem 
ideia da história da cidade. E 
através desta iniciativa podemos 
aprender um pouco mais", expõe 
Elizabeth.

16º Dia de Castro 
O 16º Dia de Castro é pro-

movido pela Prefeitura de Castro 
e Lions Clube, em parceria com 
diversas instituições e a comu-
nidade em geral. O objetivo do 
evento é trazer para Castro as 
pessoas que não residem mais 
em sua terra natal e oferecer uma 
oportunidade de diversão e lazer 
para os moradores da cidade. A 
abertura foi na quinta-feira (26), 
com workshop de paella parana-
ense. E, no fim de semana, houve 
uma vasta programação cultural, 
com espetáculo teatral, apresen-
tação da Orquestra Sinfônica 
Cidade de Ponta Grossa e Coral 
da Copel, visitação gratuita em 
pontos turísticos da Castrolanda, 
além de jogo festivo entre Vete-
ranos de Castro e Veteranos do 
América Ponta Grossa. 

“A participação da comuni-
dade nas atividades tem sido um 
sucesso. O workshop de paella 
paranaense teve 30 participan-
tes. Já a peça teatral Clownssicos 
encantou crianças e adultos. Só 
temos a agradecer ao Sesc pela 
parceria”, destaca o secretário 
municipal de Indústria, Comér-
cio e Turismo, Rodrigo Morais 
da Silva. 

O secretário ressalta que a 
apresentação da Orquestra Sin-
fônica e Coral da Copel fechou 

com chave de ouro a programa-
ção cultural do primeiro fim de 
semana do Dia de Castro. “O 
público lotou o Teatro Bento 
Mossurunga e adorou. Teve 
até interação da plateia junto 
na música final. Queremos que 
estes grupos voltem mais vezes 
para cá”, completa. 

No Facebook da Prefeitura 
- www.facebook.com/Prefeitura-
Castro – é possível acompanhar 
as fotos dos eventos realizados, 
assim como a programação com-
pleta da festa. 

A programação segue até o 
dia 7 de setembro, com shows, 
atividades culturais, passeios 
turísticos, feira gastronômica e 
artesanato, exposição de fotos, 
Rodeio Crioulo, Castro Gospel 
entre outras atividades. A aber-
tura oficial do evento está mar-
cada para quinta-feira (3), com 
entrega da chave pelo prefeito 
Reinaldo Cardoso ao presidente 
do Lions Clube de Castro. 

Exposição nasceu a partir de um grupo no Facebook

Divulgação

LUANA DIAS

Na quinta-feira (3) a Fun-
dação ABC irá realizar seu Dia 
de Campo, sobre culturas de 
Inverno para assistência téc-
nica e agropecuaristas, de uma 

forma diferente. O evento, que 
seria realizado na Fazenda 
Capão do Cipó, teve que ser 
transferido para o Parque 
Lacustre, porque o espaço está 
sendo ocupado por integrantes 
do Movimento dos Trabalhado-
res Rurais Sem Terra (MST). 

De acordo com o gerente 
geral da Fundação ABC, Eltje 
Jan Loman Filho, o fato de o 
local do evento ter sido alterado 
não muda o conteúdo e o que 
foi programado em termos de 
informações a serem comparti-
lhadas durante o Dia de Campo. 
“Apenas vai ficar mais com cara 
de palestra, porque não tere-
mos as culturas para mostrar e, 

em lugar dos canteiros, vamos 
usar banner, mas o caráter do 
evento e a proposta de nortear 
e passar informações aos pro-
dutores quanto às culturas de 
inverno não muda”, explica. 

O conteúdo das palestras 
será ministrado pelos pes-
quisadores da instituição. O 
evento está marcado para 
começar às 10 horas.

Manifestação
Paralelo ao Dia de Campo 

da Fundação ABC, produtores 
rurais do município e integran-
tes do Sindicato Rural de Cas-
tro organizam manifestação de 
apoio a permanecia das ativida-

des do Centro de Treinamento 
para Pecuaristas (CTP) e dos 
projetos de pesquisa desenvol-
vidos pela Fundação ABC na 
Fazenda Capão do Cipó.

De acordo com o vice-pre-
sidente do Sindicato, Eduardo 
Medeiros Gomes, o órgão 
ajuda a organizar o ato. “A 
intenção é mostrar à sociedade 
e ao governo que não concor-
damos com as mudanças que 
estão sendo propostas. Gosta-
ríamos que a área continuasse 
a ser usada como está. A terra 
é da União, mas está sendo 
muito bem usada e há mais de 
40 anos vem trazendo bene-
fícios a produtores de toda 

região”, destaca.
Conforme explica Gomes, 

foram convidados para partici-
par da manifestação lideranças 
da região, representantes dos 
Sindicatos Rurais das cidades 
de Cambará e Londrina e o 
Núcleo Sindical dos Campos 
Gerais, composto pelos sin-
dicatos Rurais de Arapoti, 
Piraí do Sul, Carambeí, Ponta 
Grossa, Palmeira, Teixeira 
Soares, Ipiranga, Imbituva, 

Reserva, Ortigueira, Telê-
maco Borba, Ivaí, São João do 
Triunfo, Jaguariaíva e Tibagi. 
“Ainda vamos definir o ponto 
de concentração, mas a ideia é 
que alguns produtores se des-
loquem de trator até o centro 
da cidade ou até o local do 
evento, vamos fazer um com-
boio de tratores, mas tudo deve 
ser realizado de forma pacífica, 
nada agressivamente”, finaliza 
Eduardo.

Eltje Jan Loman Filho – gerente geral da Fundação ABC 

Evento 
deve reunir 
produtores e 
assistentes 
técnicos das 
Cooperativas 
ABC
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Castro terá 'Dia de Campo'
INFORMAÇÕES SOBRE CULTURAS DE INVERNO

Gás de cozinha fica mais 
caro a partir de hoje

A partir de terça-feira (1) 
o preço do gás de cozinha 
será reajustado. Os novos 
valores ainda não foram con-
firmados, visto que além do 
dissídio coletivo da categoria 
(10% de aumento) realizado 
sempre no início do mês de 
setembro, também pode 
haver aumento de mais 15 a 
20% nos preços praticados 
atualmente. Este segundo 
percentual seria determinado 
pela própria Petrobras, con-
forme informado pelo super-
visor de uma das companhias 
que atendem a região dos 
Campos Gerais.

A média cobrada pelo 
botijão de 13 kg em Castro 
é de R$ 52 a 55, no entanto, 
como não há tabelamento 
para o reajuste, cada reven-
dedora define o seu preço, 
podendo inclusive levar em 
consideração a questão da 
competitividade. Nei Junior, 
proprietário de uma distri-
buidora castrense recebeu a 
notícia do segundo reajuste 
com surpresa. “Estamos 
apreensivos pra ver se pro-
cede isso, mas se realmente 
o aumento for de até 30% é 
muita coisa, vamos esperar 
pra ver”, salienta.

Para comemorar seus 80 
anos em Castro, a Escola 
Adventista realizou encontro de 
pessoas de diferentes gerações 
que fizeram parte da história 
da instituição. O evento foi rea-
lizado no sábado (29) e reuniu 
comunidade, autoridades, alunos 
e ex-alunos, professores e fun-
cionários atuais e professores e 
funcionários que passaram pela 
Escola há décadas, como é o 
caso da primeira professora e 
também diretora, Valinda Maria 
Moroz, que hoje tem mais de 90 
anos. Assim como Valinda, Nick 
Ford Moroz, ex-aluno da Adven-
tista, hoje com mais de 80 anos, 
também fez questão de compare-
cer a festa.

Durante o evento - a música 
feita especialmente para a oca-
sião, pelo professor de música 
Eudes Junior Stockler – foi can-
tada por mais de 160 alunos, 
sob a regência do professor. A 
comemoração também contou 
com discursos emocionados de 
pessoas que tiveram a oportu-
nidade de participar destes 80 
anos. Homenagens, bolo e lem-
branças personalizadas também 
fizeram parte da festa.

Para a coordenadora da ins-
tituição Edy Reberd Zacarias, 
fazer parte do grupo de educa-
dores da Escola Adventista é 

sinônimo de gratidão. “Trabalhar 
na rede de escolas da Escola 
Adventista pra mim sempre foi 
um privilégio, trabalho como se 
fosse uma missão porque gosto 
muito de ajudar. Fazemos de 
tudo pra que esse lugar seja o 
melhor para nossos alunos, até 
mesmo porque sabemos que este 
é o único local onde muitos alu-
nos recebem carinho e atenção, 
por isso ver a evolução deles e 
acompanhar seu desenvolvimento 
é gratificante”, destaca.

Atualmente a Escola Adven-
tista de Castro tem 168 alunos 
matriculados. Este é o maior 
número registrado desde que a 
escola foi fundada, em 1935.

Escola Adventista completa 
80 anos em Castro

DESDE 1935

Comemoração reuniu pessoas de diversas gerações da escola

Divulgação

ATÉ 30%

Exposição faz parte 
da programação do 
16º Dia de Castro

Evento contou a presença
do prefeito Reinaldo Cardoso

Divulgação
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDO OU TROCO
Casa em Ponta Grossa com ponto 
comercial de 1,99 em funcionamento 
com ótima clientela, área de 100 mts², 
murada com gradio. Bairro Contorno 
Conjunto Athenas. Aceito carro no 
negócio. Fone: (42) 9933-5580.

VENDE-SE 
Casa com três quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço e garagem. 
Jardim das nações. Fone: (42) 9914-
9256.

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito 
casa ou lote, como parte do paga-
mento. Aceito propostas. Maiores 
informações ligar no número (42) 
9955-8617.

VENDE-SE
Terreno medindo 11x55, Centro 
de Tibagi. Ótimo para comércio ou 
indústria. Fone: (42) 3235-3091/ (43) 
9122-5311.

VENDE-SE
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  
Parque Nossa Srª das Graças. Com 
dois quartos, área de serviço, sacada 
e entrada individual. Financiamos pela 
minha casa minha vida. Fone: (42) 
9972-5387 / (42) 9972-5387.

VENDE-SE 
Apartamento novo em Ponta Grossa, 
no Ed. Cristal situado no Jardim Car-
valho, próximo aos mercados Tozzeto, 
Condor e Muffato. Com dois quartos 
com ou sem suíte, churrasqueira na 
sacada, uma ou duas vagas de garagem. 
A partir de R$ 200 mil. Fone: (42) 972-
5387 / 9954-3335.

ALUGA-SE
Chácara, na colônia Santa Clara, 
entrada do Guararema á 1 km da BR 
151. Fone: (42) 9910-9005.

VENDE-SE CASA NOVA
Casa nova, 133 m, Jardim dos 
Bancários. Fone: (42) 9993-9068 / 
9940-1171.

VARELA IMÓVEIS ALUGA 
Quitinete na rua Otávio Bannach, valor 
R$ 420,00. Fone: 3233-3000 / 9901-
6956. www.varelaimoveis.com 

ALUGA-SE QUITINETE
Rua. Major Otavio Novaes nº520, 
no salão Alice somente interessados. 
Fone: (42) 9982-4002

ALUGAM-SE CASAS
Rua Benjamin Constant, centro de 
Castro. Maiores informações com o 
proprietário Luiz Ferro. Contato: (42) 
9997-4454.

ALUGA-SE
Sala com 130 metros. Conjunto 
habitacional Padre Piva, rua. Adiles 
Petreski, 27, ao lado do mercado Três 
Irmãos exclusiva para Igreja. Fone: (42) 
9926-6531.

VENDE-SE
Casa no bairro Nossa Senhora das 
Graças, Rua. Edson Henrique, com 
área de 10x22 contendo 35 metros. 
Em Alvenaria valor R$ 99.000,00 
aceito carro no negócio. Fone: (42) 
9926-6531.

ALUGA-SE
Quitinete Av.Germano Kugler nº 135, 
á 100 metros da Ice Naturale. Fone: 
(42) 3232-2518.

VENDE-SE
Pick Up Corsa, 2000/2001, branca, 
276.000 km, Básica. Fone: (42) 3235-
3091/ (43) 9122-5311. Ovidio.

VENDE-SE
Siena 2008, em excelente 
estado, cor branca, à valor 
de tabela, negociável. Pego 
moto no negócio. Fone: (42) 
9934-2825

VENDE-SE TROLLER 
Ano 2008, chipado, com 250 cv. Valor 
de R$ 62.000,00 e aceito Strada no 
negócio (preferência a Sport). Fone 
(42) 9920-3170.

VENDO VAN
BESTA G5, 2.7

Ano 2001, 12 lugares, motor novo, 
valor: R$ 22.000,00. Aceito carro no 
negócio. Fone: (42) 3232-7667/ 8832-
3042 / 9916-6387.

VENDE–SE ECOSPORT 2008
Ecosport Flex, Frestyle, completís-
sima, R$ 30.000,00. Tratar no (42) 
9971-3409.

FRETES E MUDANÇAS
Serviço de motoboy, viagens á 1,25 
Km rodado. Fone: (42) 9912-0572. 

CONSTRUTORA
J&J BRASIL

Fundação, telhado e acabamento. 
Reformas de telhados. Fones: (42) 
9812-4117, (42) 9994-9786, (42) 
3232-4629.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

SUTIL MUDANÇAS E
VIAGENS COM CAMINHÃO

Furgão, entrar em contato com Luiz. 
Fone: (42) 9982-8784 / 8840-2562.

PROCURO EMPREGO
Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

SOLUÇÃO
CONSULTORIA

Consultoria Pessoal, Familiar, finan-
ceira de negócios, previdenciária, 
seguro Dpvat, renegociação de divi-
das, compra e venda de bens, com 
financiamentos em atraso e busca e 
apreensão. Fone: (42) 3233-4125/ 
9971-1389.

VENDE-SE OFURÔ NOVO
Vendo Ofurô duplo, Branco, da marca 
Pretty, medida, 1,48 x 0,69, a pronta 
entrega. Fone: (42) 9935-0703, valor 
R$ 4.200,00.

VENDE-SE LOJA
De doces e embalagens, ótima local-
ização, com grande clientela. Fone: 
(42) 9955-8617. 

DA ASSESSORIA

O MV Selmer/Caramuru/
Castro volta de Maceió (AL) 
com o terceiro lugar na fase fi-
nal da Liga Nacional de Vôlei, 
promovida pela Confederação 
Brasileira de Voleibol entre 
os dias 26 e 30 de agosto. 
Apesar de não conseguir a 
vaga para a Superliga B, a 
esquipe castrense, estreante 

na competição, comemora o 
resultado. “Embora pudésse-
mos minimamente sair com o 

segundo lugar na competição, 
voltamos a Castro com a cer-
teza do dever cumprido. Saio 

satisfeito porque acredito que 
o Sul do país, o Paraná e nos-
sa querida Castro foram bem 
representados. Nosso grupo 
era o mais novo da competi-
ção, o que torna o resultado 
mais satisfatório ainda”, des-
taca o técnico castrense, Fá-
bio Sampaio. 

Depois de vencer o time 
amazonense Nilton Lins, a 
equipe castrense perdeu a se-
gunda partida contra o Clube 
Regatas do Brasil. E, na ter-
ceira partida disputada, ape-
sar de vencer o primeiro set, 
acabou perdendo por 3 sets a 
1 contra o Gabarito/Unipac/

Futel, equipe que sagrou-se 
campeã da competição. 

Já a medalha de bronze foi 
conquistada pelo Caramuru 
ao derrotar, de virada, o Vi-
tória/FSBA (BA) por 3 sets 
a 1 (24/26, 25/14, 25/14 e 
25/19), em 1h57 de disputa. 
Apesar do revés no primeiro 
set o time castrense voltou 
para a segunda parcial mais 
concentrado e com um bom 
volume de jogo dominou as 
ações no restante da partida.

Diante do desempenho, 
Sampaio já faz planos para 
a participação da equipe na 
Liga no próximo ano. “Fica a 

vontade de algo a mais, junto 
à certeza de que no ano que 
vem faremos de tudo para es-
tar novamente na luta, e quem 
sabe numa colocação melhor”, 
completa. 

O grupo embarcou de volta 
para casa nesta segunda-feira 
(31) e deve chegar a Castro 
no início da madrugada desta 
terça. “Terça-feira daremos 
descanso ao elenco, mas de-
pois os trabalhos reiniciam, 
com o foco já voltado ao es-
tadual adulto, pois a nossa 
próxima partida será em Foz, 
contra o time da casa, e vale 
classificação”, expõe. 

Estreia em 
competição 
nacional

Vôlei castrense conquista o bronze
LIGA NACIONAL

Equipe fez história na primeira participação na Liga Nacional
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LUCIANA WESTPHAL

Em jogo emocionante e dis-
putado, o Vapza Caramuru por 
pouco não trouxe os três pontos 
tão desejados para Castro na 
noite de sexta-feira (28). A der-
rota pelo placar de 4 a 3 diante a 
forte equipe do CAD Guarapuava 
não desanimou os jogadores que 
seguem com confiança e obriga-
ção de vencer em casa a partida  
contra o mesmo adversário.

Os gols foram marcados duas 
vezes pelo ala Jonas, ainda no 
primeiro tempo, e uma vez por 
Sartori na etapa complementar 
do jogo. Já para os donos da 
casa, o destaque ficou por conta 
do ala Felipinho que fez três 

gols, o quarto deles ficou por 
conta de Régis.

Na pontuação nada mudou 
para o time de Castro que conti-
nua com cinco pontos e a quinta 
posição da tabela. Caramuru 

e Guarapuava se enfrentaram 
novamente nesta segunda-feira 
(31).

Até o fechamento desta edi-
ção, a partida não havia sido 
encerrada.

Caramuru 'perde de virada' em 
primeiro duelo com Guarapuava

Derrota
não 
desanimou 
jogadores
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Ponta Grossa - O Keima 
Futsal/AFP venceu o Fabrica 
Gourmet/Pluma/Dois Vizinhos 
Futsal, na noite de sábado (29). 
Com o apoio da torcida, a equipe 
de Ponta Grossa jogou melhor e 
fez 7 a 3 no adversário. A par-
tida aconteceu no Ginásio Oscar 
Pereira e foi válida pela segunda 
fase da Série Ouro do Campeo-
nato Paranaense.

O time rubro-negro iniciou o 
jogo pressionando o adversário, 
que tentava sair nos contra-ata-
ques. Aos cinco minutos, Rodrigo 
Lopes recebeu dentro da área e 
abriu o placar para o Keima. A 
resposta do Dois Vizinhos não 
demorou. Alan anotou dois gols e 
virou o placar. 

O empate da equipe da casa 
veio no gol de falta marcado por 
Jamur. Em seguida, Marquinhos 
e Erickson também marcaram 

e recolocaram o rubro-negro na 
frente. No fim do primeiro tempo, 
Genki diminuiu para os adversá-
rios.

Na etapa complementar, o 
Keima voltou no mesmo ritmo. 
Aos 37 segundos jogados, Rodrigo 
Lopes marcou o segundo gol dele 
e quinto da equipe ponta-gros-
sense na partida. Jaison anotou aos 
quatro e aos seis minutos e fechou 
a goleada do time da casa. 

Com o resultado, o Keima 
chega a 13 pontos e segue na 
segunda colocação da tabela do 
grupo B. A equipe de Dois Vizi-
nhos permanece na quinta colo-
cação, com dois pontos. O time 
ainda não venceu na segunda 
fase.

O Keima volta às quadras pela 
Série Ouro na quinta-feira (3) 
contra o Poker/Oleo Leve/Gua-
rapuava Futsal. A partida acon-
tece no Ginásio Joaquim Prestes, 
às 20h15.

Keima supera Dois Vizinhos 

LUCIANA WESTPHAL

Ponta Grossa - Quatro 
atletas chegaram a Vila Oficinas 
para compor o elenco do Ope-
rário Ferroviário Esporte Clube 
(OFEC) para o restante da Série 
D do Campeonato Brasileiro. Os 
jogadores foram apresentados na 
segunda-feira (31) às 14 horas, 
em coletiva de imprensa no Está-
dio Germano Krüger.

Foram anunciados o meia 
Rennan Oliveira, o atacante Elio-
nar Bombinha, o goleiro Paulo 
Sérgio e o lateral Julinho.

Segundo o lateral Julinho o 
retorno ao Operário promete 
um maior desempenho do que 
a última passagem. “Eu volto 
melhor do que estava aqui, estou a 
disposição para o jogo diante Red 
Bull para o que o Itamar preci-
sar”, disse o jogador na coletiva.

Operário apresenta 
quatro reforços
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Sengés - Na noite de 
sábado (29) os Policiais Mili-
tares do Destacamento de 
Sengés, pertencente ao 1º 
Batalhão de Polícia Militar, 
efetuaram a prisão de um indi-
víduo que portava irregular-
mente uma arma de fogo. A 
prisão ocorreu no pátio de um 
posto de combustíveis, na área 
central da cidade.

Conforme o boletim da 
PM, a ocorrência teve início 
por volta de 21h30, quando 
um homem, aparentemente 
nervoso, chegou ao estabeleci-
mento e passou a circular pelo 
pátio do local com uma arma de 
fogo nas mãos. No momento, 

um funcionário percebeu a 
ação do suspeito e ligou para 
o 190, solicitando a presença 
dos militares. Chegando ao 
lugar indicado a equipe abor-
dou o homem. 

De acordo com a polícia, o 
infrator, de 44 anos de idade, 
portava ilegalmente uma pis-
tola calibre 38, carregada com 
treze cartuchos. Questionado 
sobre sua conduta, o detido 
alegou estar passando por 
problemas pessoais. Devido 
a situação, o homem foi con-
duzido à delegacia local, junto 
à arma de fogo apreendida, 
para os devidos procedimentos 
legais.

PM prende homem armado
em Posto de Combustíveis

Policiais apreenderam a
pistola .38 com 13 cartuchos

Divulgação / Polícia Militar

Palmeira - Na manhã de 
domingo (30), um homem foi 
preso em Palmeira após amea-
çar um casal em praça pública. 
O infrator foi detido instantes 
depois do crime, por policiais 
militares da 2ª Companhia do 
1º Batalhão de Polícia Mili-
tar. A arma de fogo utilizada 
no delito também foi encami-
nhada à delegacia de polícia da 
cidade. 

O crime ocorreu às 9h30m 
quando um casal de amigos sen-
tiu-se ameaçado por um homem 
e acionou a polícia. O suspeito, 
que estava portando uma arma 
de fogo, ao notar a presença 
policial, fugiu do local dirigindo 
uma caminhonete Ranger. Mas, 
a PM não deixou baixo e seguiu 
atrás do criminoso. 

Durante diligências reali-
zadas, a equipe encontrou a 
caminhonete utilizada na fuga 
estacionada em um bar na 
Rodovia BR-277. Imediata-
mente os policiais entraram no 
estabelecimento e deram voz de 
prisão ao condutor do veículo. 

Realizada buscas no inte-
rior do carro, além da arma, 
um revólver .38, em situação 
irregular e carregado de seis 
munições, os militares acharam 
também um facão. 

Homem é preso após 
ameaçar casal em praça

Arma utilizada na ameaça foi encontrada
no interior do carro juntamente com um facão

Divulgação / Polícia Militar

Na tarde de segunda-feira 
(31), autoridades responsá-
veis pela segurança do muni-
cípio se reuniram para tratar 
o esquema de segurança que 
será empregado durante as 
festas de comemoração do 
‘Dia de Castro’. Presentes na 
sala de reunião da Prefeitura 
Municipal, estavam o secre-
tário municipal de Governo, 
Ricardo Cardoso Filho, a 
secretária municipal de Segu-
rança Pública, Regina Maria 
Vassão Iezak; comandante da 
3ª Companhia da Polícia Mili-
tar de Castro, capitão Marcelo 
Moreira Só; delegado da Polí-
cia Civil de Piraí do Sul, Jairo 
Luiz Duarte de Camargo, que 
responde interinamente pela 
Delegacia de Castro; coman-
dante da Guarda Municipal, 
Fábio José Zahdi; superinten-
dente de Segurança Pública, 
Paulo Torres da Silva e o dire-
tor de Turismo, Leandro Peco-
nick Mendonça. 

Entre os dias 4 e 7 de 
setembro, o Parque Lacustre, 
onde acontecerá grande parte 
das atrações, contará com 
atuação de efetivo da Polícia 
Militar, Polícia Civil e Guarda 

Municipal, além de profissio-
nais que coordenarão o acesso 
do público no local. “Graças 
à união de esforços entre as 
equipes de segurança, as fes-
tas organizadas pela Prefeitura, 
como Dia de Castro e aniversá-
rio da cidade, têm transcorrido 
de forma muito tranquila. E, 
estamos nos organizando para 
que isso se repita”, comentou o 
secretário Ricardo. 

Uma das medidas de segu-
rança adotadas, é que não será 
permitida a entrada de pessoas 
com bebidas destiladas no Par-

que Lacustre. “Apenas será 
liberado o consumo de bebidas 
vendidas nas barracas da praça 
de alimentação instalada no 
Parque”, completou o secretá-
rio. 

Para o capitão da Polícia 
Militar, Moreira Só, o sucesso 
das festas anteriores, no que 
se refere à segurança, está na 
forte atuação da prevenção. 
“Será novamente o foco e o 
nosso esquema de trabalho já 
está elaborado com foco na 
prevenção”, explicou Moreira.  

A Polícia Civil também 

contará com equipe no local 
da festa. A segurança ainda 
será garantida pela atuação da 
Guarda Municipal, que terá seu 
efetivo focado no evento e com 
o apoio de agentes municipais 
de trânsito, que também ajuda-
rão nos trabalhos.

“Vamos seguir os mesmos 
esquemas de responsabilida-
des de segurança. As parcerias 
entre a Polícia Civil, Militar e 
Guarda, irá continuar e será 
realizada como nas festividades 
anteriores. A novidade é que 
provavelmente a Guarda Muni-
cipal também estará armada. O 
que dá ainda mais segurança”, 
disse a secretária Regina.  

Ficou decidido também na 
reunião que após o término 
dos shows, as barracas fun-
cionarão por mais meia hora. 
Depois disso, o público terá 
mais meia hora para deixar o 
Parque. “Trabalharemos para 
que a festa aconteça sem trans-
torno, oferecendo condições 
para que as famílias participem 
com tranquilidade”, finalizou o 
comandante da 3ª Cia da Polí-
cia Militar. 

* COM ASSESSORIA

Secretários, Guarda Municipal e representantes da Polícia Civil 
e Militar de Castro se reuniram para discutir a segurança do evento 

Divulgação

Reunião discute esquema de segurança
DIA DE CASTRO

Telêmaco Borba - 
Mais dois casos de homi-
cídios foram registrados 
no município. As mortes 
aconteceram de forma 
distintas no sábado (29). 
Uma delas na Área II e 
outra no bairro São Fran-
cisco. As vítimas chegaram 
a ser socorridas, mas mor-
reram antes mesmo de dar 
entrada no hospital. 

De acordo com as 
informações policiais, o 
primeiro homicídio acon-
teceu por volta das 18h45, 
na rua Ventania na Área 
II. A morte se deu após 
briga de família. Após dis-
cussão o genro disparou 
três tiros contra o próprio 
sogro. José Clodomir, de 
47 anos, foi atingido no 
peito e entrou em óbito no 
momento que chegou ao 
hospital. 

Conforme o delegado 
chefe da 18ª SDP, Nilson 
Rodrigues da Silva, quem 
está cuidando do caso é o 
delegado responsável pelo 
setor de homicídios, Jonas 
Amaral. “Como já sabemos 
quem foi o autor, o dele-
gado Jonas pediu a prisão 
preventiva do suspeito, 
mas ele está foragido”, 
comentou o delegado. 

Em menos de 24 horas, 

as equipes policiais se mobi-
lizaram para atender outra 
ocorrência com morte. 
Dessa vez na Rua da Cruz, 
no Bairro São Francisco. O 
jovem Rafael Ribeiro, 27 
anos, caminhava próximo a 
um bar, quando foi surpre-
endido por um rapaz, ainda 
não identificado. O assas-
sino atirou em Rafael pelas 
costas e fugiu do local a 
pé.  Ele foi socorrido por 
uma equipe do Corpo de 
Bombeiros, mas a caminho 
do Hospital não resistiu 
aos ferimentos e entrou em 
óbito.

Conforme o delegado 
Nilson, já foi instaurado 
inquérito sobre o caso, 
mas ainda não se tem 
ideia sobre autor e moti-
vação do crime. “Ouvimos 
duas mulheres na tarde de 
segunda-feira (31), e des-
confiamos que elas saibam 
de algo, porém não nos foi 
dito nada, muitas pessoas 
têm medo do que possa 
acontecer e acabam atra-
palhando o trabalho da 
polícia. Mas as investiga-
ções continuam”, revelou 
o delegado. 

Segundo a Polícia Civil, 
com mais esse homicídios, 
a cidade registra, apenas 
esse ano, 19 assassinatos. 

Dois homicídios em 
menos de 24 horas

EM TELÊMACO BORBA

Infrator foi
detido instantes
depois do crime

LUCIANA WESTPHAL 
SEGURANCA@PAGINAUM.COM

Equipes da Polícia Militar 
se mobilizaram, na madrugada 
de domingo (30) para atender 

uma ocorrência de briga na 
saída de uma casa noturna, na 
Vila Rio Branco. Na confusão, 
três pessoas ficaram feridas. 

Conforme as informações 
da Polícia, a briga aconteceu 
no final da festa, por volta das 
2 horas. Segundo testemu-
nhas, no meio da discussão um 
adolescente sacou uma faca e 
feriu as vítimas. A equipe poli-
cial chegou a realizar buscas 
pelo suspeito, mas ele não 
foi localizado. As investiga-

ções agora ficam por conta 
da Polícia Civil que deve ouvir 
algumas pessoas para tentar 
chegar até o autor da tentativa 
de homicídio. 

Vítimas 
Marcos Quadros, foi atin-

gido por um golpe no pes-
coço. Ele recebeu os primeiros 
socorros no local por uma 
equipe do Corpo de Bombei-
ros e depois foi encaminhado 
a Unidade de Pronto Atendi-

mento – UPA onde ficou por 
algumas horas, mas precisou 
ser transferido para um hospi-
tal de Ponta Grossa, pois cor-
ria risco de morrer. 

A segunda vítima Arielson 
Rodrigues levou duas faca-
das nas costas e foi socorrido 
pelos bombeiros. Ele também 
chegou a ir para o UPA, mas 
sem risco à vida. O terceiro 
atingido Robson Sampaio teve 
fratura nos dentes e escoria-
ções pelo corpo. 

Uma das
vítimas corre
risco de 
morte

Confusão em festa deixa 
'três feridos' em Castro

MADRUGADA DE DOMINGO

Foi enterrado no domingo  
(30) por volta das 9 horas, o 
corpo do assessor político do 
prefeito Marcelo Rangel, Albino 
Szesz – ‘Xexinho’, 58 anos. 
Ele foi encontrado na Barra do 
Pitangui - divisa dos municípios 
de Carambeí e Tibagi-, onde 
estava desaparecido desde a 
sexta-feira (28). 

‘Xexinho’ que também já 
atuou como vereador foi encon-
trado na manhã de sábado. De 
acordo com informações ele e 
mais outras duas pessoas esta-
vam pescando no rio quando o 
barco onde eles estavam virou.

José Carlos Filipowski, de 57 
anos, foi localizado ainda na sex-
ta-feira por moradores da região 
e resgatado pelos bombeiros. A 
outra pessoa, não identificada, 
ainda está desaparecida. 

Nota de pesar
Ainda na tarde de sábado a 

Prefeitura Municipal de Ponta 
Grossa, emitiu uma nota de 
pesar sobre a morte de ‘Xexi-
nho’. “É com imenso pesar que 
a Prefeitura de Ponta Grossa 
comunica o falecimento do asses-
sor parlamentar Albino Szesz, 
mais conhecido como Xexinho. 
O assessor faleceu na noite de 
sexta-feira em decorrência de um 
acidente de barco. Xexinho ocu-
pava o cargo de assessor desde o 
início de 2014.

Ainda na nota o Prefeito Mar-
celo Ragel declara a competência 
de seu ex-assessor. “Homem de 
caráter inquestionável, compro-
metido com as causas da cidade. 
Competente e fiel aos cidadãos 
ponta-grossenses”. 

Enterrado corpo 
de 'Xexinho'
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1°/9
Ana Claudia Pontes

Álvaro Pedroso de Oliveira
Gustman Vinicius

Vivian Simão

2/9
Ana Maria Branco 

de Hollenben
Grasielle das Neves

Tereza Constantino Berlingieri
Suzete Faria

“A vida nem sempre segue nossa vontade, mas ela é perfeita naquilo que tem que ser.” Chico Xavier  

cleucimara@hotmail.com

Sueli Schmidt, vice-presidente da 
Rede Feminina de Combate ao Câncer 
de Ponta Grossa e o gerente do 
McDonald Ponta Grossa, Sandro Gelinski, 
muito animados com a expectativa em 
torno do resultado do Mc Dia Feliz, que 
aconteceu neste sábado (29)

No domingo (30) o Centro de Eventos de Ponta Grossa foi palco 
da 10° edição do Leitão Fest, promovido pela União Municipalista 
Brasileira de Ponta Grossa (UMB). O almoço teve sabor especial de 

solidariedade e beneficiará instituições de Ponta Grossa

No dia 28, a ACIPG e Sindilojas realizaram no Salão Majestoso do Clube PontaLagoa, a 
11ª edição do evento Mérito Empresarial, reconhecimento as empresas que se destaca-
ram na produtividade local nas categorias Comércio, Indústria e Prestação de Serviço. 
No registro os homenageados com o presidente da ACIPG, Nilton Fior e o presidente 
do Sindicato do Comércio Varejista de Ponta Grossa (Sindilojas) e diretor de Eventos da 
ACIPG, José Carlos Loureiro Neto, e o prefeito de Ponta Grossa, Marcelo Rangel

Esta colunista e o cantor Oswaldo Montenegro. 
apresentou no sábado (29), no Teatro Marista 
em Ponta Grossa, o show ‘Canção Nua’

LEITÃO FEST

Diretor de Turismo de Carambeí, Guilherme Marcondes; primeira-
dama de Carambeí, Josiane Blum Chinato e prefeito de Carambeí, 
Osmar Blum Chinato; Presidente da Paraná Turismo, Jacó Gimennes; 
secretário de Desenvolvimento de Carambeí, Rosnei Ribeiro e o presi-
dente da Agência de Desenvolvimento do Turismo dos Campos Gerais, 
Douglas Costa, durante o I Salão de Turismo dos Campos Gerais

Samuel Milléo Filho, 
coordenador de Comunica-
ção do Sistema Ocepar e 
Johannes A. Van der Meer, 
diretor secretário da Frísia. 
A Ocepar recebeu a 
imprensa regional nesta 
segunda-feira (31), no 
Hotel Slavieiro, para expor os 
detalhes da 11ª edição 
do Prêmio Ocepar de 
Jornalismo de 2014. Os 
interessados em participar 
têm até o dia 16 de outubro 
para inscrever os trabalhos

Ainda em tempo de registrar o
aniversário de Maria Auxiliadora 
Araújo, da 'A Triunfante'

ÁRIES - Com coragem e de 
forma destemida irá encontrar for-
ças para superar dificuldades. 

TOURO - Por ser muito teimo-
so irá gerar conflitos de uma forma 
muito estressante para você.

GÊMEOS -  Mercúrio vai be-
neficiar você para despertá-lo desta 
sua habilidade. Amanhã resguarde 
suas opiniões. 

CÂNCER - Você irá se sentir 
muito bem preparado para relacio-
namentos de proximidade com os 
seus amigos.

LEÃO -  Oscilará muito entre 
ser decidido e ser inflexível, estas 
suas duas características agirão 
intermitentemente. 

VIRGEM -Bons sinais para o 
relacionamento surgirão durante o 
dia, seu aspecto mais observador 
pode ser explorado.

LIBRA - Ficará muito bem 
durante um bom período do seu dia. 
Sua diplomacia contribuirá para 
este quadro mais positivo.

ESCORPIÃO - De forma positiva 
irá apresentar um sentido mais con-
trolador, porém em atividades que 
necessitam este tipo de atenção.

SAGITÁRIO - Um dia muito 
propício para você expandir a sua 
rede de relacionamento.

CAPRICÓRNIO - O realismo 
contribuirá para que você possa 
findar negócios que já pareciam 
incertos. 

AQUÁRIO - Sua força de 
imaginação irá colaborar para que 
você desenvolva novas idéias.

PEIXES - Hoje, cuide de quem 
você ama. Seja mais generoso com 
a pessoa que está sempre ao seu 
lado.
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